
 

 

VERBALE NR.51 DEL 14/10/2019 approvato nella seduta del 05/11/2019  

L’anno 2019, il giorno 14 del mese di ottobre, previa convocazione prot. nr. 680 del 10/10/2019 si è riunito il 

Consiglio dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Avellino per discutere e deliberare sui seguenti punti 

all’Ordine del Giorno: 

1) Iscrizioni, cancellazioni, trasferimenti. 

2) Terne per concorsi, commissioni, etc. 

3) Richiesta patrocini, nulla-osta, convenzioni, etc. 

4) Parere di congruità parcelle professionali. 

5) Attività formative. 

6) Adempimenti trasparenza e sito internet. 

7) Comunicazioni del Presidente. 

8) Varie ed eventuali. 

Alle ore 18:25 sono presenti i Consiglieri Vincenzo ZIGARELLA, Giovanni ACERRA, Regina ARGENIO, 

Antonio AQUINO, Gennaro BUONOPANE, Patrizio CIASULLO, Carmine FASULO, Angelo 

IANNICIELLO e Gaetano D’AGOSTINO. 

I Consiglieri Claudio CASALINO e Brunella RECINTO hanno rispettivamente comunicato l’impossibilità a 

partecipare alla odierna seduta di Consiglio. 

Data l’assenza del Segretario MONACO assume la funzione di Segretario f.f. il Consigliere FASULO. 

PUNTO 1 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Antonio PICARDI, prot. nr. 511 del 26/08/2019, a seguito di 

opportuni approfondimenti circa la normativa in vigore riguardante l’iscrizione all’Albo degli Ingegneri di 

laureati in informatica, classe 23/S, il Consiglio delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A 

dell’Albo Professionale, settore dell’informazione, con il numero 2988. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Aniello CIRILLO, prot. nr. 543 del 31/08/2019, a seguito di 

opportuni approfondimenti circa la normativa in vigore riguardante l’iscrizione all’Albo degli Ingegneri di 

laureati in Scienze dell’Informazione, il Consiglio delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A 

dell’Albo Professionale, settore dell’informazione, con il numero 2989. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Peter GUERRIERO, prot. nr. 587 del 21/09/2019, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, 

con il numero 2990. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Anna SANSEVERINO, prot. nr. 598 del 27/09/2019, il 

Consiglio delibera all’unanimità di iscrivere la collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e 

ambientale, con il numero 2991. 

Esaminata la documentazione prodotta dall’ing. Aldo DIANA, prot. nr. 611 del 0710/2019, il Consiglio 

delibera all’unanimità di iscrivere il collega alla sezione A dell’Albo Professionale, settore civile e ambientale, 

con il numero 2992. 

Vista la nota dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Torino, prot. nr. 494 del 26/07/2019, con la quale 

si comunica l’iscrizione per trasferimento presso il suddetto Ordine dell’ing. Mariella COTUGNO, a far data 

dal 18/07/2019, il Consiglio delibera la cancellazione della collega dall’Albo della Provincia di Avellino con 

decorrenza 18/07/2019. 

Vista la richiesta, prot. nr. 616 del 08/10/2019, inviata dall’ing. Raffaele IULIANO, iscritto presso questo 

Ordine nella sezione A dell’Albo Professionale, settori civile e ambientale - industriale - dell’informazione, 

con il numero 955, il Consiglio, delibera all’unanimità la cancellazione del collega dall’Albo Professionale a 

far data da oggi. 

Il Consiglio, vista la comunicazione dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Roma, prot. nr. 530 del 

27/08/2019, che attesta la presentazione della domanda di iscrizione dell’ing. Giuseppina CORBO all’Albo 

degli Ingegneri della Provincia di Roma per trasferimento da questo Ordine, all’unanimità concede il previsto 

nulla-osta. 

Il Consiglio, vista la comunicazione dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Napoli, prot. nr. 590 del 

25/09/2019, che attesta la presentazione della domanda di iscrizione dell’ing. Andrea IANNARONE all’Albo 

degli Ingegneri della Provincia di Napoli per trasferimento da questo Ordine, all’unanimità concede il previsto 

nulla-osta. 

Il Consiglio delibera che le richieste di cancellazione saranno perfezionate non appena verranno regolarizzate 

le rispettive posizioni amministrative.  

PUNTO 2 

Vista la richiesta prot. nr. 586 del 20/09/2019 della Società PICARDI Bruno & G. snc., Amministratore Unico 

sig. Giovanni PICARDI, di una terna di collaudatori dei lavori di costruzione di un Fabbricato per civile 

abitazione nel lotto A del Piano di Zona del Comune di Chiusano di San Domenico (AV) alla Località 



 

 

Codrazzo, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio 

del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Enzo VALENTINO (nr. iscr. 1302), Massimo BASILE (nr. iscr. 

1006), Raffaele MONACO (nr. iscr. 713).  

Vista la richiesta prot. nr. 588 del 25/09/2019 della sig. Olindo GALANTE di una terna di collaudatori per la 

sanatoria dei lavori di realizzazione di un ampliamento in adiacenza al Fabbricato sito nel Comune di Frigento 

(AV) alla Via Pila Ai Piani, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella 

seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Nicola NITTOLI (nr. iscr. 2352), Angelomaria 

IUORIO (nr. iscr. 1182), Davide DI TALIA (nr. iscr. 1104).  

Vista la richiesta prot. nr. 591 del 25/09/2019 della Società 2M Appalti Generali s.a.s. di MEO Diego & Co di 

una terna di collaudatori dei lavori di abbattimento e ricostruzione di un Fabbricato per civile abitazione nel 

Comune di Salerno alla Via Calata S. Vito nr. 2, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i 

criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Maria Maddalena 

PANDOLFELLI (nr. iscr. 561), Celestino D’AMORE (nr. iscr. 1077), Lucio CASO (nr. iscr. 1477). 

Vista la richiesta prot. nr. 600 del 01/10/2019 della sig.ra Maria CEPPARULO di una terna di collaudatori per 

la sanatoria dei lavori di costruzione Portico e Terrazzo praticabile, Cantinola interrata nel Comune di Santo 

Stefano del Sole (AV) alla Via Toppolo I nr.1, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i 

criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Francesco MUSCATI (nr. 

iscr. 760), Enrico DE MITA (nr. iscr. 1668), Aniello AQUINO (nr. iscr. 428).  

Vista la richiesta prot. nr. 687 dell’11/10/2019 del sig. Nicola DE VITO di una terna di collaudatori per la 

sanatoria dei lavori di realizzazione Autorimessa nel Comune di Montemarano (AV) alla Via San Francesco, 

il Consiglio delibera di segnalare i seguenti ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 

04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Silvana GAMBALE (nr. iscr. 1768), Pasquale PERSICO (nr. iscr. 1828), 

Bruno CAPONE (nr. iscr. 1097).  

Vista la richiesta prot. nr. 688 del 14/10/2019 del sig. Giuseppe Antonio PAGLIARULO di una terna di 

collaudatori per la sanatoria dei lavori di realizzazione di opere nel Comune di Bisaccia (AV) alla Località 

Calaggio, foglio 1, particelle 480 – 486 – 483 – 308 - 397, il Consiglio delibera di segnalare i seguenti 

ingegneri, con i criteri stabiliti nella seduta del Consiglio del 04/02/2008 (punto 5) verbale nr. 91: Giuseppe 

Antonio DONATIELLO (nr. iscr. 604), Raffaele SCHETTINO (nr. iscr. 1246), Giuseppe RAUSEO (nr. iscr. 

1089).  

PUNTO 3 

Vista la richiesta di patrocinio gratuito pervenuta dall’AORN Antonio Cardarelli inerente il corso “Sistemi per 

ricostruzione delle immagini TC” da tenere a Napoli i prossimi 16 o 17 Gennaio 2020 il Consiglio delibera di 

concedere il patrocinio gratuito e richiede agli organizzatori l’invio di opportuna documentazione per la 

divulgazione agli iscritti. 

Vista la richiesta di patrocinio gratuito pervenuta dal Prof. Gennaro Cuccurullo, Presidente dell’Associazione 

Culturale UNI IN STRADA, inerente il Workshop “Professioni tecnico-scientifiche: Visione, Competenze e 

Lavoro” previsto per il prossimo 23 ottobre presso l’Università degli Studi di Salerno, il Consiglio delibera il 

rilascio del patrocinio gratuito. 

Il Presidente ZIGARELLA relaziona circa la proposta pervenuta dal Prof. Ing. Angelo Maiorino, docente di 

Fisica Tecnica presso il Dipartimento di Ingegneria Industriale dell’Università degli Studi di Salerno, per la 

realizzazione di un accordo, la cui bozza è allegata agli atti del Consiglio odierno, tra l’Ordine degli Ingegneri 

e il Dipartimento d’Ingegneria Industriale dell’Università di Salerno. Il protocollo d’intesa in esame si propone 

di creare un connubio tra il mondo della ricerca e della didattica e quello professionale attraverso 

l’organizzazione di seminari ed incontri tecnici in particolar modo nei settori dell’energia e dell’efficienza 

energetica. Il Consiglio, dopo ampia discussione, delibera di aderire in linea di principio al protocollo d’intesa, 

fermo restante che ogni eventuale successiva iniziativa al riguardo dovrà necessariamente prevedere idonea 

deliberazione di Consiglio da esprimersi in relazione ai dettagli che successivamente potranno essere formulati. 

Alle ore 19:40 si allontana il Consigliere IANNICIELLO. 

Vista la proposta pervenuta da Agenda Tecnica, nuovo portale di informazione tecnico scientifica, di segnalare 

agli iscritti di questo Ordine la possibilità di usufruire di servizi gratuiti quali l’invio gratuito della Newsletter 

periodica o la pubblicazione di propri articoli di approfondimento o progetti, il Consiglio, delibera di 

approfondire la natura dell’offerta riservata ai propri iscritti e di valutarne l’eventuale approvazione nella 

prossima seduta. 

Il Presidente ZIGARELLA dà lettura delle proposte pervenute dalla Radongas srl, dalla GLOBAL srl e 

dall’ing. Vittorio FESTA per la misurazione della concentrazione del gas Radon negli ambienti indoor 

accessibili al pubblico. Il Consiglio, in considerazione della recente Legge Regionale N°13 del 08/07/2019 

“Norme in materia di riduzione dalle esposizioni alla radioattività naturale derivante dal gas radon in 

ambiente confinato chiuso” e della necessità di provvedere al suddetto monitoraggio entro i termini previsti 



 

 

dalla norma, prende atto di dover approfondire le modalità entro cui assolvere all’adempimento e poter 

deliberare nelle prossime sedute. 

Vista la Circ. nr. 410 /XIX Sess. del CNI con oggetto “Gruppo di lavoro sulla fiscalità”, con la quale si informa 

che è possibile partecipare ai lavori del Gdl con lo scopo di operare uno studio comparato tra le varie forme di 

trattamento fiscale cui è soggetto il professionista, il Consiglio delibera di valutare la partecipazione di un 

collega esperto al suddetto gruppo di lavoro nella prossima seduta.  

PUNTO 4 
In ottemperanza alle disposizioni riguardanti la privacy viene omessa la trattazione. 

Prende la parola il Consigliere ARGENIO che dichiara quanto segue: “… omissis… In questa ottica di 

rinnovato impegno, nell’ambito della riorganizzazione del dipartimento di cui sono responsabile, intenderei 

entrare a far parte della Commissione Pareri, inizialmente in affiancamento al Consigliere Buonopane che a 

suo tempo, su mia proposta, il Consiglio decise di nominare quale coordinatore/responsabile. Chiedo pertanto 

al Consiglio di deliberare in merito”. 

Il Consiglio delibera all’unanimità, ad eccezione dei consiglieri D’AGOSTINO e BUONOPANE che si 

astengono, di accettare la proposta formulata dal Consigliere ARGENIO.  

PUNTO 5 

Vista la Circ. nr. 411/XIX Sess. del CNI con  oggetto “Seconda Giornata Nazionale della Prevenzione Sismica” 

con la quale il Consiglio Nazionale chiede la partecipazione all’evento e l’installazione di punti informativi 

nelle piazze per il prossimo 20 ottobre, il Consiglio delibera di aderire all’iniziativa, in continuità con l’attività 

svolta in occasione della Prima Giornata Nazionale della Prevenzione Sismica, e nomina Referente 

Istituzionale il Vicepresidente CIASULLO e Referente Operativo il Consigliere ACERRA i quali dovranno 

relazionare nella prossima seduta il resoconto dell’attività svolta durante la giornata del 20 ottobre. Il Consiglio 

delibera inoltre di istituire quattro punti informativi nelle piazze indicativamente di Avellino, Ariano Irpino, 

Montella e Montoro.  

Il Presidente ZIGARELLA relaziona circa la proposta pervenuta dalla PM facile (Project Managment Institute) 

per l’organizzazione di due corsi, della durata di circa 40 ore, per la preparazione all’esame di certificazione 

PMP e Agile PMI-ACP, che potranno essere erogati online (FAD) sulla piattaforma della PM facile o in aula. 

L’offerta, in convenzione per gli iscritti all’Ordine professionale, completa del programma dettagliato dei corsi 

risulta priva della quota di partecipazione nonostante il Presidente ZIGARELLA abbia già provveduto a 

richiedere i relativi costi di partecipazione. Il Consiglio, valutando estremamente valida l’offerta, delibera di 

delegare il Presidente ZIGARELLA di richiedere nuovamente informazioni più dettagliate sui costi per le 

quote di partecipazione. 

Vista la richiesta pervenuta dal Centro Compositi in Edilizia di organizzare un seminario dal titolo “Il 

progettista, D.L. e collaudatore di interventi di miglioramento sismico con sistemi FRP e FRCM, alla luce 

delle Certificazioni C.V.T. e degli aggiornamenti normativi”, il Consiglio delega i consiglieri FASULO, 

ARGENIO e AQUINO di contattare l’ing. Domenico BRIGANTE, Presidente del CCE, al fine di valutare tutti 

gli aspetti organizzativi del corso per consentire una successiva analisi e deliberazione nel merito da parte del 

Consiglio.  

Vista la richiesta pervenuta dalla Green Hub, Associazione Culturale che ha l’obiettivo di promuovere la 

cultura dell’eco-responsabilità nel progetto, per l’organizzazione di un seminario di 4 ore dal titolo “Il progetto 

in BIM open source” il Consiglio delibera di rimandarne la discussione alla prossima seduta. 

Prende la parola il Consigliere FASULO e informa il Consiglio circa l’avvio, fissato per il prossimo 16 ottobre, 

della II Edizione del “Corso di aggiornamento sul Consolidamento Sismico delle Strutture” realizzato col 

Dipartimento di Ingegneria Civile dell’Università degli Studi di Salerno. Il format del corso sarà lo stesso della 

I Edizione (4 moduli da 4 ore – 16 CFP) e prevedrà una quota di partecipazione di € 60.00 pro-capite. Stante 

la necessità di dover provvedere all’acquisto di materiale per l’organizzazione del corso, il Consigliere 

FASULO chiede al Consiglio di impegnare la somma di € 1.000,00 dall’apposito capitolo di bilancio 

dichiarando contestualmente che provvederà a fornire, nella prima seduta successiva alla fine del corso, un 

dettagliato resoconto delle spese affrontate. Il Consiglio delibera di impegnare la somma richiesta dal 

Consigliere FASULO. 

PUNTO 6 

Il Presidente ZIGARELLA informa il Consiglio circa la convocazione ufficiale inviata al Consigliere 

Responsabile della trasparenza ing. Gennaro BUONOPANE affinché relazioni, nella seduta odierna, circa le 

attività intraprese nell’ambito dell’espletamento del suo incarico e i tempi ancora necessari per poter applicare 

compiutamente il piano di trasparenza ed anticorruzione.  

Prende la parola il Consigliere BUONOPANE che dichiara di aver avuto notevoli difficoltà nella realizzazione 

dei documenti sulla trasparenza, che ad ora risultano non ancora completi, soprattutto a causa della notevole 

mole di lavoro necessaria per portare a compimento l’incarico assunto e dei suoi numerosi impegni lavorativi 



 

 

e politici.  

Interviene il Presidente ZIGARELLA per ricordare al Responsabile della Trasparenza la necessità di 

adoperarsi affinché la documentazione venga completata e resa disponibile prontamente. 

Il Consigliere BUONOPANE, ribadendo le difficoltà riscontrate nell’espletamento dell’incarico, informa il 

Consiglio di voler richiedere la collaborazione di un Consigliere, oltre quella di un legale già richiesta ed 

ottenuta, e che pertanto provvederà, nel corso dei prossimi giorni, a contattare i colleghi del Consiglio per 

valutare la loro disponibilità. Il Consiglio prende atto e resta in attesa di ricevere aggiornamenti nel merito dal 

Consigliere BUONOPANE nella prossima seduta.      

Il Presidente ZIGARELLA illustra inoltre le spese da sostenere per fornirsi di un software per l’invio massivo 

di mail. Considerata l’urgenza di attivare il servizio il Presidente ZIGARELLA comunica di aver già contattato 

un collega esperto, iscritto a codesto Ordine professionale, che si è prontamente dichiarato disponibile ad 

effettuare l’operazione necessaria senza compenso alcuno salvo il rimborso delle spese necessarie per i dovuti 

adempimenti come da documento allegato al presente verbale di Consiglio (per un importo totale pari ad € 

608.26). Il Consiglio prende atto. 

PUNTO 7 

Nulla da trattare. 

PUNTO 8 

Interviene il Tesoriere AQUINO che propone al Consiglio, nell’ottica di favorire i neoiscritti, di valutare la 

possibilità di estendere a quattro le annualità con quota di iscrizione agevolata per i giovani ingegneri iscritti 

sotto i 30 anni. Il Consiglio prende atto della proposta e delega il Tesoriere AQUINO di far pervenire nella 

prossima seduta una proposta definitiva con le dovute valutazioni di natura economica, avendo cura di 

verificare che detta iniziativa non comporti alcun aumento della quota di iscrizione per i restanti iscritti.  

Del che è verbale che si chiude alle ore 21:10 

Il presente Verbale è redatto ai sensi dell’art. 13 del vigente Regolamento delle attività del Consiglio e, quindi, 

le determinazioni adottate nella presente seduta del Consiglio sono immediatamente esecutive e valide. 

 

 

 IL SEGRETARIO F.F. IL PRESIDENTE  

     (ing. iunior Carmine FASULO) (ing. Vincenzo ZIGARELLA) 


